

**Zeitschrift:** Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

**Herausgeber:** Le messager suisse de France

**Band:** 7 (1961)

**Heft:** 4

**Artikel:** Le Messager Boiteux à Paris

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-849045>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Le Messager Boiteux à Paris

A l'occasion du Congrès annuel de l'U.F.M., se tenant à Paris le 4 mars 1961, le Bureau de la Fédération Internationale de Marche (F.I.M.), sous la présidence de M. Emile Anthoine (France), s'est réuni la veille « Au Mégève », rue Faubourg-Montmartre, afin de prendre position au sujet des contacts à établir avec l'I.A.A.F. pour obtenir l'autonomie du sport de la Marche dans le cadre des organismes internationaux.

La Belgique (Maurice Tassier) et la Suisse (Edouard Grangier) ont été réunies pour participer aux côtés de la France (Emile Anthoine) aux pourparlers qui vont s'engager par l'envoi d'une lettre, dont les termes doivent poser le problème fort complexe du droit à la licence de la Marche sur le plan international.

En fin d'une séance très chargée de travail, M<sup>e</sup> Edouard Grangier, notaire à Vevey (Suisse), en sa qualité de Président d'honneur de la F.S.M. (Fédération Suisse de Marche), se fit l'interprète de la famille du Général Henri Guisan, commandant en chef de l'armée suisse (1939-1945), en prononçant une allocution d'une haute élévation de pensée concernant la jeunesse qui, par le culte de l'effort, doit trouver sa voie et contribuer à affermir toujours plus les liens d'amitié entre sportifs de nations différentes, afin de consolider la paix dans le monde.

Sous les applaudissements de l'assistance, le délégué suisse remit à M. Emile Anthoine, Président, la garde

d'un magnifique challenge international du souvenir « Général-Henri-Guisan », sous la forme d'une grande channe vaudoise en étain massif, portant notamment gravée sur le devant la reproduction de la croix fédérale et la signature du général, décédé au printemps 1960.

Ce challenge est destiné à honorer une performance sportive, collective ou individuelle, particulièrement profitable au développement de la santé physique et morale de la jeunesse, à laquelle l'ancien chef de l'armée suisse a constamment voué toute sa sollicitude.

M<sup>e</sup> Edouard Grangier était accompagné de l'ancien marcheur de grand fond Samuel Burnand, le populaire « Messager Boiteux », de la Fête des Vignerons de Vevey, 1955. Dans sa tenue aux couleurs jaune et bleu, l'ancien participant au « Paris-Strasbourg » des années 1935 à 1937, remit aux dirigeants de la F.I.M. son almanach du « Messager Boiteux - Berne et Vevey », fondé en 1708.

Par son Président, M. Géo Lanz (Genève), la F.S.M. rendit hommage au dévouement d'Emile Anthoine, qui préside depuis tant d'années aux destinées de la F.I.M. et de l'U.F.M. Channe vaudoise et plat en étain, sans oublier les fleurs pour l'épouse du jubilaire, officier de la Légion d'honneur, concrétisèrent les sentiments de très haute estime.